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众议
今日烟台

热热帖帖

隔叶祝颐

植树更需护树
┮蒋光平

三八妇女节

你咋过？

据报道，随着大量城市流
动人口和进城务工农民工在
异地工作时间的推移，其子女
在流入地参加高考的问题日
益迫切。教育部表示，目前正
在和上海、北京研究，逐步推
进异地高考。

流动人口子女在流入
地接受义务教育的问题，不
少地方已经形成了共识。但
是由于教育资源配置不均
衡，流动人口子女很难分享
到流入地的优质教育资源。

实现流动人口子女与户籍
地孩子平等接受义务教育

的目标还有待时日。如果流
动人口子女高考问题得以
解决，不仅可以化解他们高
考无门的尴尬，也可以方便
考生学习与生活，如此人性
化教改思路值得期待。

但是笔者注意到，异地高
考工作目前尚处于研究试点
阶段。北京、上海仍在研究办
法，并没有具体的异地高考政
策措施出台。相对于公众的满
腔期待来说，异地高考的沉重
步伐难解公众对教育公平的
饥渴。当然，教育部也有难处。

教育部长的说法是“因为涉及
的人比较多，该问题比较复
杂。”

当然，笔者能够理解教
育部的苦衷。由于户口地域
差异与户口附加值差异。在
招生总规模不变的情况下，

如果外地户籍考生在当地
报考、录取，意味着当地考

生多了一个竞争对手，这对当
地考生相对不公。这实际上牵
扯出教育公平、招生公平的老
话题。在现行教育体制下，外
地考生在当地参加高考录取，

对当地考生不公平。但是换个
角度看，如果招生体制公平，

孩子到哪里参加高考，哪里录
取都一样了，谁会刻意办理高
考移民，哪个地方又会拒绝流
动人口子女参加高考录取呢？

随着改革发展的不断深
入，人们参与改革发展成果分
配的热情高涨，而公平的受教
育权无疑是其中的重要内容。

除了义务教育资源配置不公
平以外，以地域为界限的差别
化高考招生制度越来越成为
教育公平的绊脚石。改革招生
体制，还公民高考公平，录取
公平的权利，从“研究”到试点
再到全面铺开，势在必行，

不能继续迟疑。

发帖：

@小瓶盖哦哦：

上学时，我们管三八

妇女节叫女生节，全宿舍
的一起出去逛夜市，买好

吃的。上班了，单位给我们

女士发了一百元钱，算是
过节费吧，虽然不多，但是
也够意思了。

跟帖：

@三八二十三：

去相亲。

@一棵开花的树：

又放假又发钱就好了。

@^ω^寶寶熊﹏：

我绝对的支持放假，

不过我们单位每年都是发

点东西了事。

@Alana：

我们一般放假半天，

再发点小礼物。

@飞天女妖：

组织聚餐，K歌。

@ytlm1970：

我们连五一、十一、元

旦都没有假，可别说三八

了，东西=没有，假期=白

想。

@长江熔岩：

单位每人发了一个

ACA面包机，包括男的，给

力啊。第一次跟着女同志

沾光。

@野猫宝贝：

老妈也要过三八，打

算和她一起去洗个温泉。

@悠然090909：

女同胞们，就给咱们

的心情放天假吧，快快乐

乐过一天哈！

贴文来源：

17路空间(17Lu.cn)

读者朋友也可以登录
17路空间的“民生杂谈”板

块就热门话题发表自己的

看法，我们将有选择性的

刊登在报纸上。

整理 本报记者 魏衍艳

“奇山所”是本报新开的面

向烟台市民的评论专版，说咱烟

台百姓的事，拉咱烟台百姓的

理，是百姓发言的舞台，网友评

说的天地。来稿邮件地址：

qlwbqss@163 .com，见报即付稿

酬。同时，为联系读者，开门办

报，开通QQ群：110841928，期待广

大有兴趣的读者和作者加入。

更多详见齐鲁晚报报网互动论坛 http：//bbs.qlwb.com.cn/

异地高考的梦想
何时照进现实？

新闻：全国政协委员、人口资源环境委员会副主任王玉庆日前透露，目前计生部门

正在考虑放开二胎政策，很多专家对此做了研究。王玉庆认为，放开二胎政策不会导致

人口暴涨。王玉庆认为，这一政策可以在城市逐步放开。因为中国的老龄化问题比较突

出，人口红利也到了一定阶段。(京华时报 3月7日)

微评：生下来能养得起吗？

制图：贺妍妍

新闻：从3月28日起，部分抗生素和循环系统类药品的最高零售价格将降低，预计

每年可减轻民众负担近100亿元人民币。这些药品主要用于治疗感染和心血管疾病，

共涉及162个品种，近1300个剂型规格。调整后的价格比现行规定价格平均降低21%。

(中国新闻网 3月7日)

微评：为什么降了多次还是感觉看病难、看病贵，希望这次能落到实处。

新闻：地铁紧急制动闸，伴随着上海地铁运行16年时间，一直处于“被误拉”和“不

敢拉”的尴尬中。到底在什么情况下可以拉紧急制动拉停列车，对此，乘客概念模糊，根

据民意调查，73 . 3%受访者表示知道在什么情况下该拉紧急制动，但事实上这其中近

半的受访者判断是错误的。(东方早报 3月7日)

微评：什么情况下能拉动，明确标示就那么难吗？

新闻：西班牙国家竞争委员会以操纵价格为由，对法国欧莱雅公司、美国宝洁公司

等多家化妆品制造商处以总共5000万欧元(约合6980万美元)罚款。调查显示，这8家企

业在1989年至2008年期间对在西班牙市场销售的美发产品实行共同定价，阻碍欧洲市

场竞争。(广州日报 3月6日)

微评：近20年才发现操纵价格啊。
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2011年财政预算报告显示，今年全国财政支出规模将达100220亿元，比上年增长11 . 9%，这是
我国年度财政支出首次超过10万亿元规模。在“支出压力很大”的形势下，保民生、减差距、压经
费成为今年财政支出的重要落点。民生支出合计将占中央财政支出的2/3左右。同时，财政将压
缩一般性支出，降低行政成本，用财经纪律约束党政机关过紧日子。(经济参考报)

新闻：今年全国建设保障性住房和棚户区改造住房1000万套的任务指标已分解到

各省份，中央财政资金也将在全国“两会”前后陆续下拨，央行和银监会正制定保障房

中长期信贷计划。据住建部估算，1000万套保障性住房建设所需资金至少1 . 3万亿元。

业内人士分析称，将国家及地方政府各种资金来源考虑在内后，仍有近万亿元的资金

缺口。(《新世纪》周刊 3月7日)

微评：缺口近万亿，谁来保障保障房？

蛤去年我把自己家的别墅拆

了，建了一批民间版限价房，每平
方米比周边楼盘低1000-2000元，

开盘第一天收到了28面锦旗。但

这些只是响应了温家宝总理说的

企业家也要流着道德的血液。(王
超斌 全国政协委员、河南省工商
联副主席)

蛤中国如今已经是贸易大国，

但还不是贸易强国，“中国制造”的

品质与发达国家还有差距。(高虎

城 中国国际贸易谈判代表兼商
务部副部长)

蛤聚焦保障房，我们的核心观

点：对一些地方政府而言，让利于

民是重中之重，不能再只算那点经

济帐，要算和谐社会的账。(芮成钢

财经主持人)

蛤很多人正在涌进平板电脑

市场，把它当作下一个PC，他们的

软件和硬件由不同的公司完成，像
PC时代那样强调速度。我身体里

的每一根骨头都在说这条路是错

的。(乔布斯 苹果创始人)

蛤“唱红打黑”要有条不紊地

进行下去，不在乎别人说三道四。

(薄熙来 中共重庆市委书记)

蛤清理官员读博，重点在于

清理当下的大学教育管理和学术

管理制度，应建立摆脱行政干预的

教育与学术管理、评价体系。这是

解决当下博士招生腐败和博士教

育质量不高的根本之策。(熊丙奇
21世纪教育研究院副院长 教

育学者)

征稿启事

@海_梦：全国人大代表、大

连市委书记夏德仁在全国人大

分组审议中说：“大连到山东烟

台的海上通道，这样一个世纪性

工程项目已经论证十几年了，现

在已经进入到实际操作的阶段。

@烟台市旅游局官方微博：

近日，“2010魅力中国——— 外籍

人才眼中最具吸引力的中国城

市”评选揭晓，“休闲城市”烟台

再添一张城市靓名片，荣获

“2010魅力中国——— 外籍人才眼

中最具吸引力的十大城市”。

@天马相城：现在国家开始

进行十二五计划，俗称渤海湾蓝

色经济，烟台处于这个区域的中

心地段，房价在烟威青来讲是最

低的，而且现在国家对一线城市

实施限购令，青岛已经开始了，

烟台并没有下达明确的规定。这

也是给三线城市留了很大的空

间用来升值，所以很多一线城市

搞房产投资的都非常看好烟台，

大批人员来烟买房投资。

来源：新浪微博
读者朋友也可登录齐鲁晚

报·今日烟台新浪微博，发表评
论，我们将有选择性的刊登。

一年一度的植树节快到了，

各地纷纷掀起植树高潮。植树节

也成为全国人民集中种树的一个

重要节日。但纵观每年各地的植

树活动，仍有不少做秀的成分。

植树节每年都搞，树每年都

植，媒体每年都在报道。树是植

了不少，但真正存活的又有多少

呢？笔者认为，导致这种年年植树

不见树的原因是，只注重了植树

这一形式，而忽略了更为重要的

一点，那就是“树需植更需护”的

道理。笔者认为，在全面落实植树

造林活动的过程中，除了要大力

发动全民植树的热情外，更应该

加大对植下去树苗的护理力度。

不然，植树节最终将演变成一种

徒有其名，不见其实的活动。


